

## Football/Les Gabonais de l'étranger

### Des mouvements qui n'en finissent pas



Mario Lemina a rejoint Galatasaray cet été.

H.N.M  
Libreville/Gabon

LE tardif transfert de Mario Lemina à Galatasaray a sans doute donné des idées aux autres joueurs gabonais. Plusieurs d'entre eux ont récemment décidé de changer d'air aussi. Peut-être que la perspective des prochains matchs des Panthères (qui commenceront par affronter la RD Congo le 11 novembre prochain dans le cadre de la première journée des éliminatoires de la

CAN 2021) y est pour quelque chose.

\*Arrivé dans les toutes dernières heures du mercato estival, qui a refermé ses portes lundi dernier, **Mario Lemina**, qui a signé un bail d'un an avec Galatasaray, a été officiellement présenté aux supporters turcs le 2 septembre dernier. En même temps que Radamael Falcao et Florian Andone, les deux autres recrues du club. Le club stambouliote a dévoilé dans la foulée les détails de l'opération. Précisant qu'il s'agit d'un prêt payant d'un

million d'euros assorti d'une option d'achat obligatoire de 16 millions d'euros. L'ancien Marseillais, qui désirait quitter le Sud de l'Angleterre, a posé ses valises dans un club qui compte dans ses rangs plusieurs joueurs africains dont le Marocain Belhanda, l'Algérien Feghouli ou l'Ivoirien Seri.

\***Stevy Nzambe**, autre international gabonais à avoir changé de tunique durant ce mercato, a posé ses valises en Irak. Appartenant au club Ittihad de Tanger (Maroc, première divi-



Rick Martel Allogho Mba (en blanc) file au Rwanda.

sion), l'arrière gauche gabonais a trouvé, le 3 septembre dernier, un accord avec Al Zawra'a, club de première division d'Irak, pour un prêt d'une saison. Al Zawra'a est le club le plus titré du pays, avec 12 titres de champions et 14 victoires en coupe nationale. Al-Zawra'a a également atteint la finale de la Coupe des

Coupes en 2000, finale perdue face aux Japonais de Shimizu S-Pulse.

\*L'avant-centre **Rick Martel Allogho** quitte Mangasport pour AS Kigali (Rwanda). Le joueur gabonais de 23 ans a signé pour deux ans avec la formation rwandaise, pour un montant de 23 millions de FCFA. Actuel 7e du

championnat rwandais, AS Kigali va jouer dans quelques jours le premier tour de la Coupe de la Caf.

Enfin, l'avenir de l'attaquant gabonais **Johan Lengoulama** semble incertain à ce jour. Annoncé du côté de la deuxième division en Arabie Saoudite, l'information reste difficile à vérifier.

## Rugby

### Pierre Duro jette l'éponge

Serge A. MOUSSADJI  
Libreville/Gabon

EN annonçant, il y a quelques jours, qu'il allait se retirer définitivement des affaires du rugby gabonais, Pierre Duro, président d'honneur de la Fédération gabonaise de rugby (Fégar), a jeté un froid dans le petit monde de l'ovalie gabonaise. Il a récemment, dans une lettre, justifié sa décision par une lassitude devant les promesses non tenues par le ministère des Sports depuis plusieurs années. "Vous connaissez pourtant mes valeurs de combat et mes engagements depuis plus de 35 ans pour relever le rugby gabonais, mais cette fois je dis trop c'est trop. En effet, les promesses, depuis plus de dix ans que votre rugby



Pierre Duro se retire du rugby gabonais.

attend, que ce soit en association et depuis 6 ans en fédération, ne sont pas tenues... Aucune subvention, pourtant promise par tous



les ministres des Sports, n'est jamais arrivée et depuis quatre ans; nos Panthères, qui sont pourtant reconnues par le Rugby Afrique

et Rugby World, n'ont pas la possibilité de rencontrer des équipes de la région et même participer aux tournois olympiques de rugby

à 7 qui dépendent du CIO. Devant cette situation, cela veut dire que mon message ne passe pas et de plus, il faut le dire, je ne suis plus en mesure de financer la fédération comme par le passé. La décision des états généraux (auxquels participeront les responsables du rugby gabonais) permettra de décider de l'avenir de votre fédération", a indiqué Duro dans une lettre.

"C'est un crève-cœur pour nous et c'est aussi un cri d'alarme que vient de pousser Pierre Duro", a indiqué Eric Watremez, président de la Fégar, contacté hier. "L'année dernière, la présidence a volé à notre secours pour nous permettre de financer les activités des jeunes et des féminines. Parce que rien ne venait du ministère.

La subvention nous a toujours été promise sans jamais être versée. Pourtant, cela développerait notre discipline et permettrait aux Panthères d'aller affronter d'autres équipes. Des pays comme le Congo, pourtant touchés par des problèmes financiers comme nous, ont le soutien de leur tutelle pour participer à des tournois importants. Chez nous, ce n'est pas le cas. Nous allons convoquer les états généraux du rugby dans quelques jours. Et je crains que nous ne soyons pas en mesure de lancer le championnat si nous n'avons pas cette subvention. Que le ministère songe au moins à nous verser les subventions des deux dernières années. C'est important pour nous", a expliqué le président de la Fégar.

Photo : DR

Photo : WILFRIED MBINAH/ L'Union

Photo : Kennedy ONDO